

La transmission de l'État colonial au Gabon : le cas de l'Office des Anciens Combattants et Victimes de Guerres (1948-2013)

Dr Léon Modeste NNANG NDONG,
Maître-Assistant,
Département d'Histoire et Archéologie,
Université Omar Bongo, Gabon.
e-mail: ndongleo@hotmail.com

Résumé

Pour assurer une gestion de proximité des anciens combattants issus de son armée coloniale, la France installa dès 1948, dans chaque colonie un office des anciens combattants et victimes de guerres. Mais, en 1960, elle doit tenir compte de l'indépendance de ses ex-colonies en leur rétrocédant cette institution. Le présent article vise non seulement à comprendre comment s'est effectuée la transmission de service au Gabon, mais aussi à cerner le rôle que la France continue à jouer dans cette structure nationale.

Mots-clés : Transmission, État colonial, anciens Combattants, France, Gabon.

Abstract

In order to ensure local management of veterans from its colonial army, France set up an office for veterans and victims of war in each colony from 1948. However, in 1960, it had to take into account the independence of its former colonies by handing this institution back to them. This article aims not only to understand how the transfer of service in Gabon was carried out, but also to identify the role that France continues to play in this national structure.

Keywords: Transmission, Colonial State, Veterans, France, Gabon.